

Galan. Une tourte étourdissante

Les trois lauréats entourés par le jury et les élus./ Photo R.V.



Gastronomie et terroir, Galan, Fêtes et festivals

Publié le 07/08/2019 à 03:52 , mis à jour à 08:03

La bastide galanaise a largement justifié son titre de capitale de la tourte tant cette première Fête de la tourte fut une réussite extraordinaire. Le mérite en revient à la municipalité et à l'intercommunalité coorganisatrices avec Francis Ferran de l'office du tourisme. Le public a très largement répondu à l'invitation ; le village a connu une affluence exceptionnelle, une foule que l'on n'y avait plus connue depuis l'époque des célèbres brocantes de Pentecôte. Trois ensembles musicaux ont animé la journée : la banda Les Amis réunis, venue de Martres-Tolosanes, ainsi que deux groupes folkloriques, mêlant danse et musique, Les Jévalles apportant leur touche savoyarde et Les Pastoureaux du Comminges, des voisins. Les rues et la promenade du bourg accueillait de nombreux stands, sélectionnés pour la qualité des produits artisanaux, de bouche et autres, qu'ils proposaient. On n'omettra pas l'aspect «sportif» puisque, joli succès de fréquentation, la randonnée matinale rassembla près de cent marcheurs qui sillonnèrent les alentours pendant plus de trois heures.

Et la tourte dans tout cela ? Elle était largement présente et le concours des meilleurs pâtisseries du gâteau pyrénéen fut le fil rouge de la journée. Le jury, présidé par Sébastien Lagrue, champion du monde de la chocolatine, s'acquitta de la délicate mission de départager quatorze candidats. «Le choix fut difficile tant la qualité était au rendez-vous mais il fallait choisir», dirent les jurés. Chez les enfants, la palme est revenue à Flavie ; chez les amateurs, c'est le jeune Alexis (15 ans) qui a devancé les adultes ; enfin, chez les confirmés, Véronique a décroché la timbale. Lauréats et autres candidats furent félicités par les élus : le député Jean-Bernard Sempastous, la conseillère départementale Joëlle Abadie, la vice-présidente de l'intercommunalité Élisabeth Ducuing et le maire hôte Alain Ducasse. La manifestation est définitivement implantée à Galan où, l'année prochaine, se disputera un championnat... du monde de la tourte.